

Les balcons d'Annecy (Sevrier) du jeudi 01/05 au dimanche 04/05/2025

Après une journée de détente pour la plupart d'entre nous à notre arrivée sur les lieux et notre installation au NEACLUB à Sevrier avec une vue splendide sur le lac d'Annecy, celle du lendemain s'annonce plus « musclée » avec notamment l'ascension de 3 cols : le col de la Forclaz, le col de Leschaux, puis celle du Semnoz.

Départ le vendredi matin vers 8h30 pour les candidats aux 3 cols : Corinne, Jacques, Gilles, Michel (l'homme aux chaussures dépareillées), Philippe K., Claude et moi-même (Didier B.).

L'approche de la Forclaz via la voie cyclable longeant les bords du lac constituera l'une des rares, et courtes, portions de plat de toute la journée. Vue magnifique sur le lac dès l'ascension des premières rampes du col offrant encore des pourcentages abordables ; mais les 3 derniers km d'ascension, beaucoup plus exigeants, donnent un aperçu de ce qui suivra, et c'est avec soulagement momentané que nous parvenons à ce premier sommet. Arrivée saluée par une nuée de parapentistes virevoltant juste au-dessus de nos têtes.

Mais il faut déjà repartir, et après cette courte halte nous permettant aussi d'admirer le panorama et la vue sur Annecy et le lac, nous nous élançons dans la descente vers notre prochain objectif, le col de Leschaux, sans toutefois pouvoir pleinement profiter des paysages car il nous faut rester concentrer sur la route pour négocier les courbes et maîtriser sa vitesse.

Le plat de résistance de la journée est à venir, puisqu'avec la Forclaz nous n'avons atteint que 1.000 mètres de dénivelé positif, alors qu'il nous faudra atteindre au total environ 2.200 mètres sur la journée. Arrivés au pied du col de Leschaux, il nous faudra gravir encore 26 km pour parvenir au sommet du Semnoz. Pas de difficulté majeure dans la montée du premier col, si ce n'est que Claude a du bataillé avec une abeille un peu trop « amoureuse »...

La situation se corse ensuite dès l'ascension des premières rampes du Semnoz : la pente est raide d'emblée, et cela ne s'arrêtera guère que sur les 200 derniers mètres du col qui culmine à 1.670 mètres. Au total à ce stade, près de 2.200 mètres de dénivelé positif sur une distance de 75 km. Soulagement, et bravo à toutes et à tous pour cette belle performance.

Après un pique-nique partagé avec les marcheuses qui l'avaient préalablement préparé - un grand merci à elles - , et avec nos autres camarades cyclos qui avaient opté pour la variante Leschaux-Semnoz, et après la fameuse photo-souvenir immortalisant nos exploits respectifs au sommet du col, le retour vers Sevrier ne sera qu'une formalité avec une descente longue de 25 km (dont la descente du Semnoz que nous avons monté auparavant). Que du bonheur, célébré avec une bonne bière, ou deux, à l'arrivée aux balcons de lac.

Le lendemain matin samedi, quelques gouttes de pluie font hésiter certain(e)s, et c'est à 3 : Bernadette, Philippe K. et moi-même (Evelyne, Pierre et Michel le feront l'après-midi), que nous décidons de partir sur un parcours de 50 km environ avec un

dénivelé positif de + 1.000 mètres. Au programme, montée du col de Leschaux à partir de Sevrier et retour par la côte de Quintal avant de redescendre vers Annecy.

Le début du parcours s'avère facile jusqu'au sommet du Leschaux. La longue descente ensuite sur l'autre versant du col, puis une transition relativement plate avec le contournement du Semnoz en direction de Quintal nous offre cependant un répit de bien courte durée. La côte de Quintal - qui l'a montée s'en souviendra !! -, tant elle pèse lourd dans les jambes et dans les esprits. Car si l'approche vers le village reste encore « praticable » avec des pourcentages de 7-8%, le reste de la montée dès l'entrée du village en direction du Semnoz (déjà, il nous aime celui-là) sera redoutable et n'offrira plus aucun répit jusqu'à l'intersection en direction d'Annecy : pas un km à moins de 11-13% avec des passages à 14% et + 600 mètres de dénivelé positif sur 3-3,5 km environ. Dur, dur !!!

Délivrance définitive à l'arrivée à la fameuse intersection, puis descente vers Annecy avant de rejoindre Sevrier via la route de la corniche surplombant le lac et ascension des premières rampes du col de Leschaux jusqu'à notre hébergement. La boucle est enfin bouclée !...

Puis ce sera un après-midi de détente consacré au tourisme au sein d'un petit groupe avec la visite du château de Menton-Saint Bernard, et un verre partagé au sommet du col de la Forclaz, profitant de la douceur de la météo, de la vue sur Annecy et son lac.